

Realizan en el Tec de Monterrey Foro de Mujeres Líderes



Martha Mariano | Campus Monterrey

En México aproximadamente el 51.4% de la población está conformada por mujeres: **amas de casa, empresarias, empleadas, líderes, que son figuras de cambio en la sociedad y que buscan realizar aportaciones a la misma desde el ámbito en el que se desenvuelven.**

La sexta edición del Foro Mujeres Líderes de México (FMLMX) se realizó el 9 y 10 de octubre en el Campus Monterrey, resultando un encuentro que celebró la aceptación total y plena de las mujeres en los espacios públicos y su liderazgo en puestos de impacto, resaltando sus aportaciones, así como los desafíos que aún enfrentan.

En el primer día de actividades, Victor Gutiérrez, vicepresidente Región Norte del Tecnológico de Monterrey, destacó la labor de las estudiantes encargadas de la organización del evento y el trabajo que llevan a cabo las mujeres en la Institución.

“A través de este Foro podemos dar empoderamiento a las mujeres, dar las mismas oportunidades y buscar el verdadero sentido de la frase ‘equidad de género’; **como Institución todavía tenemos**

retos en esa labor, sin embargo, la gran ventaja es que hemos comenzado declaraciones con iniciativas de buscar esta inclusión”, expresó el directivo.

Por su parte, Inés Sáenz, decana de la Escuela de Humanidades y Educación, habló sobre los componentes que fortalecen este tipo de espacios.

“Quiero hablar de la sororidad, esta palabra se quedó rezagada, como si no fuera algo posible y que se define en reconocernos en otras mujeres, escuchar, mostrar, buscar amistades e impulsar a otras mujeres; la sororidad indica unificar las relaciones entre nosotras mediante la empatía”, resaltó la académica en un enlace vía skype.

Una lucha por todos

La hermana Consuelo Morales, ganadora del Premio Nacional de Derechos Humanos, compartió con los presentes su lucha por la defensa de los derechos de las personas, no importando su condición y/o ámbito social.

“Mi primer acercamiento con el tema de la defensa de los derechos comenzó cuando comencé a dudar de mi fe, porque me dije que si creyera en Dios con la misma fuerza con la que defiendo a mi familia, tendría que defender a mi hermano que es parte de otras familias, y tarde que temprano **descubrí que derechos humanos era mi opción porque me permitía vivir en la ponencia, entre mis convicciones, lo que decía y lo que hacía”,** expresó en la conferencia “La mujer en lucha por la defensa de los Derechos Humanos”.

Además, alentó a los presentes a ser un eco entre los principios y las cualidades propias, apegados a una sociedad que se mantiene en pie de lucha por el respeto al derecho ajeno, pero sobre todo, a tener una actitud de aferrarse y trabajar por una causa social.

Cuando la violencia se disfraza **#MaybeHeDoesntHitYou es el hashtag con el que Zahira Kelly y Cynthia García, activistas en contra de la violencia hacia la mujer,** arrancaron su participación dentro del foro, compartiendo su experiencia personal y cómo es que ésta las impulsó a crear un movimiento que hiciera frente a la violencia de género.

“**Nos da un profundo empuje y, pues de alguna manera, un impulso muy poderoso saber que hay tantas mujeres preocupadas y ocupadas en conocer el amor sano, el que construye, queremos que esta charla sea un despertar para todas y todos, y sobre todo que aprendamos a identificar las señales”,** mencionaron en la Sala Mayor de Rectoría, donde se realizó el evento.

Una sola voz

Perseguida y silenciada, dos términos que fueron suficientes para que Lydia Cacho emprendiera una lucha como periodista en la defensa de la libertad de expresión, sus palabras más que hacer un acto de conciencia entre las asistentes al foro, hicieron que muchas vieran en ella una figura de una mujer valiente que con su pluma levanta el espíritu y la constancia por no quedarse calladas, escuchar y dar a conocer la verdad por medio de la escritura.

“Yo creo que las mujeres mexicanas en particular hemos hecho una gran aportación al periodismo, nosotras trajimos esa nueva mirada, el lenguaje de la equidad de género, poner a las mujeres en el contexto donde el discurso era totalmente excluyente, entonces, quien diga que nada ha cambiado en el mundo de las mujeres se equivoca, hace 20 años yo iba a pláticas como estas y la mayoría de los ponentes y asistentes eran hombres, y aquí estamos ahora, compartiendo el interés. Así que, por supuesto que ha cambiado el país”, expresó la periodista originaria de la

Ciudad de México.

Crear e impulsar el arte

De muchos es conocido que el actual presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ha realizado declaraciones en las que denigra el papel de la mujer; incluso en uno de los debates antes de las elecciones llamó a la candidata demócrata Hillary Clinton “nasty woman” (mujer desagradable). A raíz de esa situación, en Estados Unidos esa frase sirvió de inspiración para algo totalmente opuesto: reivindicar el papel de las mujeres por medio del arte.

Este movimiento ha sido impulsado en México por la gestora cultural Cynthia Granados y la artista Yunuen Díaz, quienes hablaron de su experiencia.

“En la historia del arte nos hablan de los grandes maestros; entonces todos sabemos quién era Leonardo o Rafael, siempre existen estos nombres, aunque siempre ha habido mujeres artistas, pero parece que no hubieran existido en la historia”, invitó a reflexionar Granados.

Unidas entonces a este movimiento, que ya tiene eco en diversas partes del mundo a través de exposiciones de arte realizado por mujeres, compartieron que a través de esta labor han recaudado fondos para apoyar organizaciones que apoyan a la mujer en el país.



/>>

Refuerzan vínculo entre mujeres

Para Fernanda González, estudiante de Relaciones Internacionales, este Foro le dio la oportunidad de tener una visión más amplia del empoderamiento femenino.

“Había cosas que no sabía, todo esto es increíble, a pesar de que ya llevan realizando el Foro desde hace mucho tiempo nunca había podido venir y me hizo darme cuenta de temas relevantes para las mujeres”, compartió.

Esta edición contó además con la presencia de Eufrosina Cruz, Rosita Aguilar, Karla Berman, Laura Woldenberg, Gabriela Ruíz, Consuelo Duval y Ana Gabriela Guevara; ésta última cerró las actividades del Foro invitando a las participantes a sumarse en proyectos que los lleven a formarse un sueño por el cual seguir trabajando.

“Me da gusto saber que este ejercicio se realiza cada año y que lo puedan heredar una siguiente generación, es importante pasar la estafeta, que no hay razones para sentirse inferior, concluyo diciendo que siempre, donde estemos y lo que hagamos entreguemos lo mejor que tenemos”, concluyó la exatleta mexicana, medallista olímpica y actualmente senadora por el estado de Sonora.